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令和２年美濃加茂市教育委員会 ２月定例会 会議録 

 

１ 開会日時及び場所 

  令和２年２月１７日（月）午前９時００分から午前１０時００分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 鹿野 久美子 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 高野 光泰 

   委 員 渡邉 博栄 

   委 員 手嶋 秀人 

（事務局） 

  事務局長 長谷川 壮重 

  学校教育課長 堀部 昇 

  教育センター次長 山内 章 

  教育総務課課長補佐 井藤 恵美 

 

 

 

３ 開会 午前９時００分 

 

４ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 

 （２）会議録署名委員の指名 

 

 （３）１月定例会会議録の承認について 

 

 （４）議事 

    議第１号 美濃加茂市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改

正する条例に関する教育委員会の意見について 

        議第２号 令和元年度美濃加茂市一般会計補正予算（第８号）（教育委員会所管分）に

関する教育委員会の意見について 

      議第３号 令和２年度美濃加茂市一般会計予算（教育委員会所管分）に関する教育委員

会の意見について 

 

 

 （５）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等 

    ② 教育センター事業報告 

 

 （６）その他  
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会 議 録 

 

 

（１）教育長あいさつ  
日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・１月３１日の総合教育会議へのご出席ありがとうございました。 

・２月１２日に教育センター運営委員会が開催された。  
  

 

（２）会議録署名委員の指名について 

 

日比野教育長  次に会議録署名委員の指名についてですが、鹿野委員さんにお願

いします。 

  

鹿野委員  はい。わかりました。 

  

 

（３）１月定例会会議録の承認  

日比野教育長 １月の定例会会議録はいかがでしょうか。では承認いただけたとい

うことでお願いします。 

  

 

（４）議事 

 議第１号 美濃加茂市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正

する条例に関する教育委員会の意見について 

 

日比野教育長 議第１号、美濃加茂市非常勤の特別職職員の報酬及び費用弁償に関

する条例の一部を改正する条例に関する教育委員会の意見について、

事務局から説明をお願いします。 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

※資料に基づき説明 

・保健衛生事業に伴う医師等の診療報酬及び手当額の改訂に伴う条例

改正 

・健診の際に医師等に支給する報酬に加算する児童生徒一人当たりの

金額を引き上げるもの。 

 

 ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 では、ご承認いただけたということでお願いします。 
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 議第２号 令和元年度美濃加茂市一般会計補正予算（第８号）（教育委員会所管分）に関

する教育委員会の意見について 

 

日比野教育長 議第２号令和元年度美濃加茂市一般会計補正予算（第８号）（教育委

員会所管分）に関する教育委員会の意見について事務局から説明をお

願いします。 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

手嶋委員 

 

長谷川事務局長 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

 

※資料に基づき説明 

・ＧＩＧＡスクールを推進するための補正予算を新たに計上 

・工事の設計や管理を委託料として１０，４８４千円、工事請負費と

して２１１，５１６千円を計上 

・国に合わせて令和元年度の補正予算として計上するが、実際の執行

は令和２年度となるため全額繰り越しをする 

 

 ご質問がありましたらお願いします。 

 

 ほとんどが工事請負費だが、算出根拠はどこからですか。 

 

 工事の単価を算定する専用のソフトで算出しています。 

 

 予算額が大きいので全国の市町村が頭を痛めていると思います。環

境整備だけでもこれだけの費用がかかりますが、コンピューターの購

入もしなくてはいけないので相当な額となります。国際的なデータを

見てみますと、日本の情報教育にかける予算は非常に少ない。学校に

関して言えばコンピューターを使う授業もなかなか進んでいない。デ

ンマークあたりは進んでいます。やはり国も慌てていますが遅いと思

います。お金のことだけではなく、指導者側の力をつけなくてはいけ

ません。美濃加茂市では先般報告しました伊深小が情報教育の優秀校

に指定されています。市内の先生方は身近なところで研修ができま

す。前校長の時から力を入れており、いい事例を作ってくれています

ので、これを足掛かりに職員の力をつけて行きたいと思います。パソ

コン等の更新費用もかかってきます。全国市長会でも国で費用をみて

ほしいという要望が出ています。 

 

 補足ですが、このＧＩＧＡスクール構想は最終的に一人一台のパソ

コンを導入ということですが、この補正予算につきましてはパソコン

の購入費用は含まれておりません。学校内の大容量通信ネットワーク

を構築する費用だけになっています。パソコンの購入については令和

２年度の予算の中から順番に令和５年度にかけて整備していくことに
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日比野教育長 

なっています。 

 

 １月末に全国学力学習状況調査を一人一台のパソコンでやるという

ような新聞記事が出てきましたが、それは国が否定しました。一人一

台を使いこなすにはそう簡単には行かないと思います。美濃加茂市と

交流をしているダボ市でも一人一台のパソコンで授業を行っていま

す。そのような報告を聞きますとやはり日本は立ち遅れていると思い

ます。環境整備を徐々に行うということです。 

  

 

 議第３号 令和２年度美濃加茂市一般会計予算（教育委員会所管分）に関する教育委

員会の意見について 

 

日比野教育長 では議第３号令和２年度美濃加茂市一般会計予算（教育委員会所

管分）に関する教育委員会の意見について、教育総務課、学校教育課

の順に説明をお願いします。 

 

長谷川事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

 

長谷川事務局長 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

※全３９事業主なものについて説明 

・小学校施設営繕工事・・・古井小、蜂屋小、加茂野小、山手小の職

員室、校長室、保健室の空調機械の更新 

 古井小、加茂野小の防犯カメラの設置等 

・小学校水泳授業民間委託事業・・・令和元年度に実施した山之上

小学校に加え、新たに１校の委託を予定 

・中学校教師用指導書等購入事業・・・新学習要領が令和３年度

から全面実施されるため令和２年度中に購入し準備をする 

・学校給食センター維持管理事業・・・経年劣化に伴う大型機器の

工事 

 

 ご質問がありましたらお願いします。 

 教師用の指導書は各学校何冊くらいになりますか。 

 

 学校からの希望をとりますので、必要なものは各学級に一つずつ

ですとか、そのようになると思います。 

 

 デジタル教科書は非常に高いです。校長の裁量でＦ－０の予算の

中で対応することもあります。 

 

 美濃加茂市だけではないかもしれませんが、講師も含め教員が不

慣れなことがあります。いい授業をしてもらわないといけませんの

で、そこをバックアップしたいと思います。 
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鹿野委員 

 

 

 

 

堀部教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鹿野委員 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

 

 

日比野教育長 

 

矢島委員 

 

 

 直接関係ないですがいいですか。学校から帰ったあとの子ども達

のすごし方ですが、県の方で何時まで外出してはいけないとか。美

濃加茂市では今まで何時まで外出してはいけなかったのでしょう

か。 

 

 先生方の研究会があるような時は、午前中授業にして昼から早く

帰すことがあります。帰ってからの生活について生徒指導を学校が

行います。他市ではその約束の一つとして４時までは家にいて、勉

強しましょうとかそういう話をしていたようです。非行などの問題

があるのでそのようになっています。学校によっては明文化した規

則になっていて、守らない場合は反省文を書くというようなことも

あったようです。 

美濃加茂市では「生活に気をつけなさい」というようなことは言

っておりますが、帰ってからの過ごし方については保護者の責任に

おいてしていただくことですので、学校は詮索しませんし、反省文

なども書かせることはしていません。安全配慮のための指導はしっ

かりとしています。 

 

 ありがとうございます。 

 

 岐阜県の事例として出ましたが、このような話があるということ

は課題があったということですね。保護者の方がどのように見てい

らっしゃるかを慎重に考えなくてはいけないと思っています。 

 親は４時までは家にいて勉強してほしいと思っていますが、親の

代わりに買い物に行くとか、そのようなことまで制限しているわけ

ではないでしょう。私たちは何が一番いいのかを色々と考えなが

ら、保護者とも意見交換しながらやっていこうと思っています。 

 あとはよろしいですか。ではご意見がないようですのでこの案で

お願いします。 

 では学校教育課からお願いします。 

 

※全２５事業主なものについて説明 

・Ｆ－０に関する事業を精査し、目的に応じた事業とした。 

・教育センター運営事業費・・・社会科副読本の編集・印刷製本費 

・情報教育推進事業・・・タブレットの導入 

 

 質問がありましたらお願いします。 

 

 科学の不思議解決学習推進事業はフロム０歳プランでも予算があ

りますが。 
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堀部学校教育課長 

 

 

 

矢島委員 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

 

日比野教育長 

 

 

鹿野委員 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

 

 

鹿野委員 

 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

手嶋委員 

 

 

 

 

 

 だいぶ整理してフロム０歳プランの方から科学に関わるものはで

きるだけ省きました。来年度からは全部移行したいと思っていま

す。 

 

 はい。わかりました。 

 

 Ｆ－０の予算は各学校で平均１００万ですがこれは県下でもまず

ないですね。実は最初は学校の特色化予算でした。今も予算がつい

ています。その学校が在る地域に根差した特色ある教育をしていた

だいています。その中から科学に関するものをこちらに整理しまし

た。 

  

蜂屋小はずっと昔から科学に関わることをしています。ただ、Ｆ－

０の方でも計上していますので、その兼ね合いを整理していきま

す。 

 

 蜂屋小の特徴でもありますし、岸先生の出身校でもありますから

特別な位置づけですね。 

  

 明確に区分分けは出来ないとは思いますが、学校によって出すか

出さないかの判断をどうするのですか。 

 

 科学の不思議事業がいつまで継続できるかはわかりません。この

事業がなくなるかもしれません。Ｆ－０は継続していくので、ある

程度の見通しがもてる特色化予算として学校も考えることができま

す。 

 

 どの予算とするかは決めにくいですね。 

 

 文化会館で開催していた、でんじろうさんの事業もなくなりまし

た。瑞浪市にあるサイエンスワールドは時代に即したテーマをいつ

も教材にしています。名古屋市科学館など他の博物館の職員が研修

に来ていました。レベルの高い実験重視の全国でも本当に珍しい科

学館です。学校が十分利用しています。 

 

 この説明資料ですが、小事業調書がまとめてありますが、できれ

ば前年度予算と今年度予算の一覧表が最初にあると見やすい。前年

度と比較して大きく予算が増減しているものを今日説明いただいた

と思いますが、そういった表をつけることによって全体の予算が上

がっているのか、下がっているのかがわかりやすくなると思いま
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日比野教育長 

 

 

手嶋委員 

 

 

堀部学校教育課長 

 

手嶋委員 

 

堀部学校教育課長 

 

 

手嶋委員 

 

 

日比野教育長 

 

 

堀部学校教育課長 

 

山内教育センター

次長 

 

矢島委員 

 

山内教育センター

次長 

 

矢島委員 

 

日比野教育長 

 

 

矢島委員 

 

堀部学校教育課長 

 

 

す。 

 

 はい。ありがとうございました。比較とコメントをつけるとあり

がたいということですね。 

 

 内容ですが、社会科副読本は２，４００冊で約２４０万円。一冊

あたりだいたい１，０００円。 

 

 一冊あたり１，７６５円で１，３６０冊なので２４０万円です。 

 

 安いですね。 

 

 毎回、３社程度から見積をとっています。データ化が進んでいる

ので美濃加茂市独自の写真なども撮ってくださいます。 

 

 ほとんどカラーですよね。ページ数があって紙の質もよく、安

い。 

 

 本当によく出来ています。買いたいという人もいますが、非売品

ですね。古くなった冊子はどうしてますか。 

 

 子どもには配布していません。 

 

 学校保管です。 

 

 

 では、親も見れないんですか。 

 

 家には持ち帰っていないです。 

 

 

 家庭でも見るといいなと思いますけれど。 

 

 図書館や文化の森には少しは寄贈してあるので、そこでご覧いた

だくといいですね。 

 

 なぜ持ち帰りができないのですか。 

 

 学校に置いておき、その年はその子が使いますが、翌年は次の年

の子が使います。 
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山内教育センター

次長 

 

矢島委員 

 

山内教育センター

次長 

 

 

日比野教育長 

 

 

手嶋委員 

 

 

 

 

 

 

堀部学校教育課長 

 

 

手嶋委員 

 

 

日比野教育長 

 

堀部学校教育課長 

 

日比野教育長 

 転入生用に多少の予備はあります。 

 

 

 配布した方がいいと思いますが、もったいないですか。 

 

 過去のものについても教育センターの書庫にはとってあります。

見たい方がいればお見せすることはできます。 

 

 

４、５年で改訂してますからね。何とか上手に処分できるように

また研究してください。 

 

 私は夢の教室の本を製作していますが、編集費や企画費がかかり

ます。先生達が上手く依頼しているからですね。副読本は見たこと

がありますが、例えば西中の周りにどんなものがあるかとか、どこ

の小学校のどんなものがあるかとか、探検しているようなものがあ

ったり、産業だったり。その特色のところに確か蜂屋柿についての

記載が一切なかったように思いますがどうですか。 

 

 以前、副読本の編集に携わったときにはありましたので、今もあ

るのではないかと思いますが。 

 

 私が教育委員になるときに拝見させていただいたので、２、３年

前です。 

 

 個々の記憶はないですが、蜂屋柿がないのはいけないですね。 

 

 確認しておきます。 

 

 いずれにしても大変評判がいいものですから、大事にしていきた

いと思います。美濃加茂市独自のものですので、大変いいと思いま

す。では以上で第３号議案についてはこれで終わります。 

  
 

 

 

（５）協議・報告事項 

 

① 教育委員会行事予定等 

 

堀部学校教育課長 ※資料に基づいて３月の行事予定を説明  
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② 教育センター事業報告 

 

山内教育センター

次長 

※資料に基づき報告 

・２月１２日に教育センター運営委員会が開催された 

・運営委員会の資料を以て報告とする。 

・２月２８日の教育実践論文表彰式への教育委員諸氏の出席を依頼。  
 

日比野教育長 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。何かご質問、ご意見ありましたらお願い

します。 

この資料の「ひびきあい」というところに実践論文の受賞者と簡単

な概要が書いてあります。 

その他何かありましたらお願いします。 

 ありがとうございました。以上で終わりたいと思います。ありがと

うございました。 

                  

 閉会 午前１０時００分 
 

 


